



# Le Bulletin

Volume 53 Numéro 18

Édition du 5 juin 2025

## Dans ce Bulletin

**Le Bulletin, Édition spéciale Élections.....p.1**

**Sabryna Corriveau Alain, candidate au poste de secrétaire générale.....p.2**

**Stéphanie Lelotte, candidate au poste de secrétaire générale.....p.3**

**Sébastien Gauthier, candidat au poste de secrétaire général.....p.4**

**Émilie Boisvert, candidate au poste de secrétaire générale.....p.5**

**Alexandre Dionne, candidat au poste de représentant secondaire et de l'éducation des adultes.....p.6**

**Timothée Bisaillon, candidat au poste de représentant secondaire et de l'éducation des adultes.....p.7**

## À l'Agenda

**Jeudi 5 juin 2025**

**Séance d'affectation des enseignantes et enseignants en poste (E1)**

**Heure : 17 h 30**

**Lieu : TEAMS**

**Mardi 10 juin**

**Affectation des spécialistes du préscolaire/primaire en poste**

**Heure : 17 h (champs 1 et 6)**

**Heure : 18 h (champs 4 et 5)**

**Lieu : TEAMS**

## Le Bulletin, Édition spéciale Élections

*Cette année et celles qui suivent verront beaucoup de changements dans l'organisation du bureau du SEHR (CSQ).*

C'est afin de se préparer à ces changements avant qu'ils ne surviennent que nous avons procédé à l'élection de la future présidence, et ce, une année avant son entrée en fonction. Désormais, une élection au poste de secrétaire générale est également requise. Cette façon de faire permettra que les personnes qui prendront ces fonctions puissent recevoir la formation nécessaire afin d'assurer un transfert des connaissances et une reprise des dossiers adéquate.

De plus, des membres du conseil exécutif nous quittent puisque l'horizon de leur retraite approche à grands pas. Nous profitons de l'occasion pour souligner l'apport de M<sup>me</sup> Paule Morazain durant six années au conseil exécutif du SEHR (CSQ). Nous avons pu compter sur M<sup>me</sup> Morazain tant au niveau de la mobilisation que dans son désir de donner une voix à l'éducation aux adultes. Nous avons particulièrement apprécié son esprit critique ainsi que son humour cynique et ses jeux de mots incroyablement bien ciblés en temps de négo. Avec son départ, nous nous retrouvons avec une vacance au conseil exécutif pour le poste de représentant du secondaire et de l'éducation des adultes, ce qui nous mène à une élection puisque nous avons reçu deux candidatures à ce poste.

Nous avons donc prévu de dédier l'actuel Bulletin du SEHR (CSQ) aux candidates et candidats au poste de secrétaire général.e ainsi qu'aux représentants du secondaire afin qu'ils puissent vous adresser un petit mot en vue de l'élection. En ce qui concerne les postes de représentant.e.s au primaire, comme la fin de la période de mise en candidature arrive demain, un espace leur sera dédié dans une parution spéciale du Bulletin le 13 juin prochain, également le dernier Bulletin de l'année scolaire. Les textes vous sont présentés dans l'ordre de réception des mises en candidature au bureau du SEHR (CSQ) bonne chance à tous et toutes!

# Élections au poste de secrétaire générale

## Sabryna Corriveau Alain, candidate au poste de secrétaire générale



Je suis Sabryna Corriveau-Alain, enseignante en 1<sup>re</sup> année à l'école NDL St-Jean, je considère avoir un parcours atypique en enseignement, mais fort enrichissant.

Les différentes qualités que j'ai pu acquérir durant les dernières années m'amènent maintenant à me présenter sur le poste de secrétaire gé-

nérale du SEHR.

Tout d'abord, j'ai fait mes études et mon début de carrière dans la région de Québec. En 2013, puisque je suis conjointe d'un militaire, nous déménageons à St-Jean-sur-Richelieu. Comme aucune direction ne me connaît, je me retrouve avec une tâche de spécialiste d'arts et de musique pendant 2 ans. Je me retrouve les manches, je relève ce beau défi et je découvre la réalité d'être une enseignante-spécialiste.

Par la suite, je cumule quatre années mouvementées en 1<sup>re</sup> année. L'enseignement de la lecture et de l'écriture demeure ma passion, mais je constate rapidement que la composition des classes est un grand enjeu. Je me fais accompagner et je développe de l'expérience avec les élèves HDAA. Tranquillement, je tente d'aider mes collègues, je réponds de plus en plus à leurs questionnements sur toutes sortes de sujets et je me mobilise lors des grands enjeux de la négo locale. Je découvre que mes valeurs syndicales prennent une place importante en moi et que

je veux m'impliquer davantage.

Toutefois, mon implication devra attendre un peu, car en 2019, l'armée nous envoie en Ontario. J'enseigne 3 années au préscolaire, dont une année complète en virtuel. J'apprends à travailler avec les outils technologiques, j'enseigne un nouveau curriculum, je vis une négociation auprès des membres de l'AEFO et je découvre ma grande capacité d'adaptation.

En 2022, j'ai la chance de pouvoir reprendre mon poste en 1<sup>re</sup> année à l'école NDL St-Jean. Dès mon retour, je suis prête pour de nouveaux défis et je me souviens de mon désir d'implication. Durant l'année scolaire, je deviens une des délégués de mon école et je participe au colloque de la FSE. L'année suivante, la négo nous frappe de plein fouet, je tente d'informer et de motiver mes collègues. Je deviens également enseignante-mentor, j'accompagne et je guide les nouvelles enseignantes en insertion professionnelle. De plus, j'accompagne également plusieurs collègues pour faire valoir leurs droits pour les EHDA. Je termine l'année 2023-24 en me présentant sur le poste de représentant au primaire pour devenir membre du conseil exécutif. Cette année fut très enrichissante, j'ai approfondi plusieurs connaissances, j'ai participé au camp de la relève de la CSQ et je me suis impliquée au niveau du comité du mouvement ACTES et du CPMJ.

J'ai toujours ce besoin de vouloir aller plus loin pour me dépasser et je veux continuer d'apprendre. Comme je suis une personne très déterminée, impliquée et ayant une bonne capacité d'adaptation, je considère avoir les compétences pour faire partie de l'équipe du SEHR.

# Stéphanie Lelotte, candidate au poste de secrétaire générale



Cher(e)s collègues,

C'est avec une grande conviction et une profonde motivation que je me présente pour solliciter votre confiance en tant que candidate au poste de secrétaire générale de notre syndicat.

Je vais être honnête avec vous : je suis bien plus à l'aise pour mettre en valeur les qualités des

autres que pour parler de moi-même. Mais aujourd'hui, je fais cet effort, non pas pour me mettre en avant, mais pour vous montrer ce que je peux apporter à notre organisation et à notre collectif.

Je suis profondément attachée aux valeurs de justice et d'équité. Elles sont le fil conducteur de mon engagement quotidien. J'ai toujours eu cette capacité à m'élever face aux injustices et aux incohérences, et c'est une qualité que je souhaite mettre à votre service pour que notre syndicat porte encore aussi fort les voix de ceux qui ont besoin d'être entendus.

Depuis mon arrivée dans notre CSS, j'ai rencontré mon lot d'embûches. J'avais l'impression de trébucher dans toutes les failles du système. Puis, un jour, je me suis retrouvée dans une situation particulièrement éprouvante, convaincue de n'avoir aucune issue. C'est grâce à notre secrétaire générale, avec son savoir-faire et une détermination de fer, que cette impasse a pu être surmontée. Ce moment a été un véritable tournant pour moi. Je me suis jurée de ne plus jamais me retrouver dans une telle vulnérabilité, face à un système que je ne maîtrisais pas encore entièrement.

Mais surtout, j'ai compris que je voulais, à mon tour, être cette personne capable de faire la différence. C'est cette

raison qui m'inspire à m'engager pleinement aujourd'hui. Je veux défendre celles et ceux qui, comme moi à l'époque, traversent des situations injustes, complexes, parfois invisibles et pour qui le syndicat représente la seule voie de recours et de protection.

Ceux qui me connaissent savent que je suis confiante lorsqu'il s'agit de prendre position. Je n'ai pas peur d'affirmer mes opinions, mais je le fais toujours avec respect et diplomatie. Pour moi, une communication efficace repose sur l'écoute, la compréhension et l'objectivité. Savoir prendre du recul et garder une vision claire, même dans la confrontation d'idées, est une force que je m'efforce de cultiver.

La transparence est tout aussi importante. J'ai besoin d'exprimer les choses de manière claire et honnête, car c'est ainsi que je peux rester alignée avec mes valeurs et instaurer des relations de confiance. C'est ainsi que je mène chaque débat : de manière constructive et dans l'intérêt collectif. L'information doit circuler librement et de façon transparente pour que chacun puisse se sentir pleinement impliqué dans nos décisions.

Mon ambition, aujourd'hui, est de m'investir pleinement dans les changements à venir — avec détermination, tout en restant fidèle à nos convictions. Je souhaite être en première ligne pour relever les défis qui se profilent. Je suis prête à faire preuve de toute l'audace nécessaire pour mener nos actions, tout en prenant les décisions les plus pragmatiques et réfléchies. L'adversité, loin de me freiner, me pousse à avancer avec encore plus de vigueur. C'est pourquoi j'investirai chaque projet de tout mon cœur, parce que je crois profondément en la défense de notre profession. Je suis prête à relever ce défi, et je vous le dis avec toute la passion qui m'anime !

Ensemble, faisons entendre notre voix, renforçons notre solidarité et construisons un avenir favorable à tous, et ce, sans jamais perdre de vue celles et ceux pour qui nous exerçons ce métier : nos élèves.

Merci pour votre attention, et pour la confiance que vous pourrez m'accorder.

# Sébastien Gauthier, candidat au poste de secrétaire général



Bonjour chers membres  
Je me présente, Sébastien Gauthier, enseignant au secondaire depuis bientôt 20 ans. J'ai remis ma candidature pour le poste de secrétaire-général en remplacement de madame Racine qui prendra les rênes de la présidence en 2026-2027.

En premier lieu je voulais féliciter tous les candidats(tes) qui se présentent cette année, que ce soit pour un poste de libéré ou un poste de représentant de niveau. La santé d'un syndicat est synonyme de l'implication de ses membres dans toutes ses sphères, ce qui est le cas avec le SEHR-CSQ.

Longue a été ma réflexion pour remettre ma candidature, car c'est un travail où l'on s'investit corps et âme sans compter nos heures de travail. Mon désir à régler les problèmes vécus au quotidien et les injustices de notre système m'ont convaincu de me présenter.

Pour ceux qui l'ignorent, je suis impliqué dans le monde syndical depuis plus de 25 ans. J'ai milité pendant près de 20 ans au sein de la CSN comme délégué des réseaux de la SAQ. Par la suite, en parallèle, j'ai été pendant 17 ans délégué dans mes nombreuses écoles d'affectation au sein du SEHR-CSQ. Je dis de nombreuses écoles, car comme plusieurs de mes collègues, il aura fallu plus de 13 années avant d'obtenir ma permanence en univers social.

Encore aujourd'hui, je me considère toujours comme un précaire de carrière ayant à mon actif plus de temps sur une liste de priorité de contrats que de temps en permanence. Je comprends donc très bien la réalité que vivent nos nouveaux enseignants. C'est d'ailleurs cette précarité qui m'a fait vivre des injustices ou des méconnaissances dans le système au CSSDHR. Je me suis donc impliqué activement pour les dénoncer et tenter de partager l'information aux membres du SEHR-CSQ. J'ai donc créé, voilà

près de 20 ans.....et que le temps passe vite 😊, un groupe Facebook (Enseignants SEHR), dont l'objectif était de transmettre les informations aux membres et de faciliter la communication entre eux. Notre centre de service est très vaste et ce moyen permettait d'aller chercher des enseignants dans tout le territoire rapidement. À ce jour, plus de 1500 enseignants en sont membres.

Outre mon implication comme délégué dans nos écoles, j'ai aussi fait partie de plusieurs conseils enseignants comme représentant de matière, secrétaire et président. J'ai aussi été représentant de secteur pendant 4 années au niveau secondaire et de l'éducation aux adultes sur le conseil exécutif au SEHR-CSQ. C'est durant cette période que je me suis impliqué davantage en participant à différentes instances de la centrale et de notre syndicat local: comité socio-politique, comité des statuts et règlements, table d'information pour la francisation et surtout le comité de mobilisation. J'ai également participé à 7 congrès CSQ, instance de décisions suprêmes, où j'ai été whip (gestion de l'organisation) dans 5 d'entre eux.

Tout comme vous qui avez à cœur notre profession, je remarque que nos conditions de travail ne s'améliorent pas. Durant toutes mes années d'action syndicale, j'ai été de toutes les manifestations, en commençant par les coupures de classes spéciales au milieu des années 2000, le casino de Montréal en 2015, les nombreux commandos en lien avec les gouvernements en place, les sorties au parlement à Québec et j'en passe. Le poste de secrétaire-générale est directement en lien avec mes forces : l'organisation et la communication. De plus, en tant que professeur d'univers social, l'idée d'être le gardien de l'histoire de notre syndicat est quelque chose qui m'intéresse beaucoup.

Avec toute mon expérience au niveau des instances, du fonctionnement politique et de terrain, pour mon énergie, mon dévouement et mon désir d'être présent au quotidien pour le bien des membres, je crois être le candidat idéal pour ce poste.

Au plaisir de se voir au conseil des délégués, en assemblée générale ou lors d'une rencontre école.

*Sébastien Gauthier*

# Émilie Boisvert, candidate au poste de secrétaire générale



Bonjour,

Je suis Emilie Boisvert, enseignante de mathématique au secondaire à PCAR, depuis plus de 8 ans. Je suis déléguée d'école depuis plus de 3 ans et je fais partie du comité local SST du SEHR.

Curieuse, motivée par les défis et organisée : c'est moi!

J'ai le souci de bien communiquer les différentes informations auprès de mes collègues. Répondre à leurs questions en lien avec la convention collective, leurs droits et leurs intérêts me tient à coeur. Aussi, je suis à l'aise de représenter mes collègues et leurs messages en m'appuyant sur les faits dans le respect de la convention collective.

J'aime diffuser les éléments permettant à mes collègues de mieux comprendre la situation ou les moyens mis en place. J'ai

d'ailleurs créé un outil de référence visant à clarifier les codes EHDAA et les processus pour tous. Il a été présenté aux collègues et distribué à tous les délégués. Il est donc disponible et prêt à être utilisé dans toutes les écoles.

D'autre part, j'organise l'événement matinal de la journée mondiale des enseignants ainsi que la semaine de tirage pour la semaine des enseignants.

De plus, j'œuvre au conseil enseignant depuis 3 ans comme secrétaire, puis vice-présidente et maintenant présidente. De ce fait, j'ai rédigé plusieurs communications, procès-verbaux, demandes et transmissions d'informations.

D'un autre côté, j'aime les mathématiques. Les calculs de paie, de congé de maternité ou d'assurances sont des éléments dans lesquels je suis à l'aise de travailler.

Pour terminer, les enseignants s'impliquent quotidiennement et intensément auprès des élèves. Voilà pourquoi je souhaite sincèrement m'engager pour vous en étant votre agente de liaison au poste de secrétaire générale.

# Élections au poste de représentant du secondaire et éducation des adultes

## Alexandre Dionne, candidat au poste de représentant secondaire et de l'éducation des adultes

UN FILM INSPIRÉ D'UNE HISTOIRE VRAIE.

**LOGIQUE.  
PRAGMATIQUE.  
EFFICACE.**

**UN LEADER NATUREL.  
UN ALLIÉ REDOUTABLE.  
UN ÊTRE EXCEPTIONNEL... PRÊT À VOUS  
SERVIR, EXCEPTIONNELLEMENT.**

**Alexandre DIONNE**

**EN 2012, AU CŒUR DES RUES ENFLAMMÉES DU PRINTEMPS ÉRABLE, UN JEUNE MILITANT DÉCOUVRE SA VOIX. CE N'ÉTAIT QUE LE DÉBUT... SIX ANS PLUS TARD, IL EST DEVENU UN ENSEIGNANT DE SCIENCE RESPECTÉ, ET DEPUIS TROIS ANS, UN DÉLÉGUÉ SYNDICAL DÉTERMINÉ. DANS LES COULISSES DU RÉSEAU DES JEUNES, AUX CÔTÉS DE TROIS MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF, IL TISSE L'AVENIR SYNDICAL AVEC RIGUEUR ET PASSION. EN TANT QUE CO-PRÉSIDENT DU CONSEIL ENSEIGNANT DE LA PLUS GRANDE ÉCOLE DU CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE, IL S'IMPOSE COMME UNE RÉFÉRENCE. LES COMPLIMENTS PLEUVENT, LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES SALUENT SON ENGAGEMENT.**

**LE MARDI 17 JUIN**

# Timothée Bisailon, candidat au poste de représentant secondaire et de l'éducation des adultes



« Défendre, écouter, agir. »

Enseignant depuis six ans, j'enseigne actuellement l'univers social en secondaire 2 à l'école Docteur-Alexis-Bouthillier. J'ai également travaillé plusieurs années en adaptation scolaire, ce qui m'a permis de développer une compréhension fine des défis pédagogiques, humains et organisationnels que nous rencontrons au quotidien.

Mon parcours est atypique, mais profondément ancré dans le travail, la rigueur et la solidarité. Avant de devenir enseignant, j'ai obtenu un DEP en soudage-montage, puis un DEP en charpenterie-menuiserie. J'ai ensuite poursuivi des études universitaires : un certificat en journalisme, un baccalauréat en histoire, un certificat en géopolitique internationale et une maîtrise en enseignement.

Cette trajectoire témoigne de ma soif d'apprendre, de m'engager et de contribuer concrètement à notre société, notamment par l'éducation.

Militant syndical depuis mes premiers métiers, j'ai occupé les fonctions de président, vice-président, secrétaire, agent de grief et délégué syndical, notamment auprès des Métallos, de la FTQ et de la CSN. Depuis les deux dernières années, je m'implique dans le SEHR.

Présentement, je suis président du Conseil des enseignants à l'école Docteur-Alexis-Bouthillier et j'y agis aussi comme délégué syndical.

Cette année, notre école a traversé de nombreuses turbulences. J'étais en première ligne. Je me suis tenu debout pour les enseignants, pour défendre leurs droits et leur dignité professionnelle. Ensemble, nous avons affronté la tempête et résisté avec solidarité.

Aujourd'hui, je me présente au poste de représentant au secondaire sur le Conseil exécutif du SEHR avec une conviction profonde : le syndicat, ce n'est pas une personne, c'est une force collective. La vôtre.

Je veux porter vos préoccupations, vos idées, vos revendications au sein du conseil exécutif. Je veux qu'on nous entende. Je veux qu'on nous respecte. Je veux qu'on nous consulte.

Vous pouvez compter sur moi pour défendre avec fermeté nos conditions de travail, notre convention collective et surtout, notre profession.

Solidairement,  
Timothée Bisailon

**Mardi 17 juin 2025**

**Assemblée générale de fin d'année**

Heure : 16 h 30

Lieu : Corporation du Fort St-Jean  
15, rue Jacques-Cartier Nord  
Saint-Jean-sur-Richelieu

**Mercredi 18 juin 2025**

*(changement de date)*

**Séance d'information sur l'assurance-emploi**

Heure : 19 h

Lieu : TEAMS

**Mercredi 25 juin 2025**

**Séance d'affectation pour l'octroi des postes (E1)**

Heure : 17 h 30

Lieu : TEAMS

**Lundi 30 juin 2025**

**Affectation des enseignants sur la liste de rappel en FP (sans spécialité santé)**

Heure : 10 h

Lieu : TEAMS

**Mardi 8 juillet 2025**

**Affectation et mutation du personnel E2**

Heure : 9 h

Lieu : TEAMS

**Mercredi 9 juillet 2025**

**Affectation pour le personnel de la liste de priorité**

Heure : 9 h

Lieu : TEAMS

**Jeudi 10 juillet 2025**

**Attribution des contrats - Liste éphémère A**

Heure : 10 h

Lieu : TEAMS

**Vendredi 11 juillet 2025**

**Attribution des contrats - Liste éphémère B**

Heure : 9 h

Lieu : TEAMS

**Lundi 14 juillet 2025**

**Attribution des contrats - Liste éphémère C**

Heure : 10 h

Lieu : Appels du Centre de services

**Mardi 19 août 2025**

**Affectation des enseignants sur la liste de rappel en éducation des adultes**

Heure : 9 h

Lieu : TEAMS

**Mardi 19 août 2025**

**Affectation des enseignants sur la liste de rappel en FP (spécialité santé)**

Heure : 13 h 30

Lieu : TEAMS

## Nous contacter

**Syndicat de l'enseignement  
du Haut-Richelieu (CSQ)**

670, boulevard du Séminaire Nord  
Saint-Jean-sur-Richelieu (QC) J3B 5M3  
Téléphone : 450 348-6853 / 1 800 567-6853

Courriel : [sehr@lacsq.org](mailto:sehr@lacsq.org)  
Site Web : [www.sehr-csq.qc.ca](http://www.sehr-csq.qc.ca)

## Horaire

Du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h  
et de 13 h à 17 h  
(vendredi 15 h 45)